

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

**EVENTO DE ALTO NIVEL SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO EN RELACIÓN AL TEMA
TECNOLOGÍA: “INNOVANDO UN MUNDO AMIGABLE CON EL CLIMA – EL ROL DE LA
TECNOLOGÍA Y SU DISEMINACIÓN”**

NACIONES UNIDAS, NUEVA YORK, 24 DE SEPTIEMBRE DE 2007.

MI COMPARECENCIA EN ESTA REUNIÓN OBEDECE A QUE EL CAMBIO CLIMÁTICO, CONSTITUYE UNO DE LOS PROBLEMAS AMBIENTALES DE MAYOR TRASCENDENCIA, CON EL QUE SE ESTÁ ENFRENTANDO LA HUMANIDAD EN LOS ÚLTIMOS AÑOS Y ESTAMOS CONVENCIDOS QUE EL PROCESO DE NEGOCIACIONES MULTILATERALES, BAJO LA RECTORÍA DE LAS NACIONES UNIDAS, PUEDE LLEARNOS A ENCONTRAR SOLUCIONES COMUNES A ESTE PROBLEMA COMPARTIDO.

TENEMOS LA ESPERANZA QUE HAREMOS NUESTROS MEJORES ESFUERZOS, PARA LOGRAR UN ÓPTIMO DESARROLLO DE LA AGENDA DE TRABAJO Y EN PARTICULAR EN EL TEMA DEL PAPEL QUE DEBERÍA DESEMPEÑAR LA TECNOLOGÍA EN LA MITIGACIÓN DEL CAMBIO CLIMÁTICO Y EN LA ADAPTACIÓN A SUS POSIBLES IMPACTOS EN NUESTRAS SOCIEDADES.

QUEREMOS RECONOCER LOS DISTINTOS ESFUERZOS IMPULSADOS POR LAS NACIONES UNIDAS PARA REDUCIR LOS IMPACTOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO Y QUE NUESTROS PAÍSES TIENEN EL POTENCIAL PARA ALIVIAR ALGUNAS DE SUS PEORES CONSECUENCIAS, SI LOS GOBIERNOS TOMAMOS LA FIRME DECISIÓN DE IMPLEMENTAR LAS ACCIONES QUE DEMANDAN, PRINCIPALMENTE EN LAS ÁREAS DE ADAPTACIÓN, MITIGACIÓN, TECNOLOGÍA Y FINANCIAMIENTO.

CONSIDERAMOS QUE ES IMPERATIVO ESTABLECER LAS DIRECTRICES CORRECTAS PARA FORTALECER Y AMPLIAR EL RÉGIMEN QUE NUESTROS PAÍSES CONCIBIERON EN KIOTO PARA EL LOGRO DEL OBJETIVO ULTIMO DE LA CONVENCION, EN FUNCION DE LO CUAL, HACEMOS UN LLAMADO A TODOS LOS PAÍSES, PARTICULARMENTE A LOS DESARROLLADOS A CONTRIBUIR DE MANERA SUSTANTIVA EN EL LOGRO DE UN CONSENSO BÁSICO PARA LA CONSTRUCCIÓN Y APLICACIÓN DE UN NUEVO ACUERDO GLOBAL.

ESTO NOS PERMITIRÁ CONTINUAR IMPLEMENTANDO ACCIONES CONCRETAS Y MEDIDAS EN TODOS LOS NIVELES, A EFECTO DE POSIBILITAR LA INTEGRACIÓN COHERENTE DE LOS TRES COMPONENTES DEL DESARROLLO SOSTENIBLE: DESARROLLO ECONÓMICO, DESARROLLO SOCIAL Y PROTECCIÓN AMBIENTAL



EN ESTE CONTEXTO, COMPARTIMOS PLENAMENTE LA OPINIÓN DE LOS EXPERTOS EN CUANTO A LA NECESIDAD DE CAMBIAR RADICALMENTE LAS FORMAS DE PRODUCIR Y CONSUMIR, ASÍ COMO LA ADECUADA GESTIÓN DEL USO DE NUESTROS TERRITORIOS, PARA LOGRAR LA DESCARBONIZACIÓN DE NUESTRAS ECONOMÍAS Y SOCIEDADES

DE LO CONTRARIO, TODOS Y EN ESPECIAL LOS PAÍSES MÁS VULNERABLES, TENDREMOS QUE SEGUIR SUFRIENDO LOS IMPACTOS NEGATIVOS Y ASUMIENDO LOS COSTOS DE LAS PERTURBACIONES Y CAMBIOS DEL SISTEMA CLIMÁTICO DE LA TIERRA.

INSTAMOS PARTICULARMENTE A LOS PAÍSES QUE TIENEN COMPROMISOS LEGALMENTE VINCULANTES A QUE REALICEN LAS NEGOCIACIONES QUE SEAN NECESARIAS PARA LLEGAR A ACUERDOS QUE PERMITAN REDUCIR SUS EMISIONES EN LOS NIVELES RECOMENDADOS EN EL ÚLTIMO INFORME DEL PANEL INTERGUBERNAMENTAL DEL CAMBIO CLIMÁTICO.

SI BIEN POR NUESTRA CONDICIÓN DE PAÍS EN DESARROLLO, EL PROTOCOLO DE KYOTO NO NOS OBLIGA A REDUCIR EMISIONES DE DIÓXIDO DE CARBONO, Y NUESTRAS EMISIONES NO SON SIGNIFICATIVAS EN EL CONTEXTO GLOBAL, VENIMOS REALIZANDO INGENTES ESFUERZOS PARA CONTRIBUIR A LA MITIGACIÓN DEL CAMBIO CLIMÁTICO.

CON SUMA SATISFACCIÓN PUEDO COMPARTIRLES, QUE EN EL MARCO DE NUESTRAS LIMITADAS CAPACIDADES ECONÓMICAS, NUESTRO PAÍS DISPONE YA DE UNA POLÍTICA ENERGÉTICA CON VISIÓN DE LARGO PLAZO Y ESTÁ IMPULSANDO DIFERENTES ACCIONES CON EL OBJETO DE REDUCIR LAS EMISIONES DE GASES DE EFECTO DE INVERNADERO, TRABAJANDO EN FORMA CONJUNTA Y COORDINADA CON LA EMPRESA PRIVADA, UNIVERSIDADES, ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES, ENTRE OTROS ACTORES SOCIALES.

ESTA POLÍTICA QUE DENTRO DE SUS OBJETIVOS CONTEMPLA LA DIVERSIFICACIÓN DE NUESTRA MATRIZ ENERGÉTICA, NOS ESTA PERMITIENDO FOMENTAR LAS ENERGÍAS RENOVABLES, COMO LA HIDRÁULICA, GEOTÉRMICA, SOLAR, EÓLICA, Y LOS BIOCOMBUSTIBLES, ENTRE OTRAS, ASÍ COMO LA CONCIENTIZACIÓN SOBRE LA NECESIDAD DE RACIONALIZAR EL CONSUMO, A TRAVÉS DE LA PROMOCIÓN DE LA EFICIENCIA ENERGÉTICA, EN TODOS LOS SECTORES DE LA SOCIEDAD.

EL TEMA ENERGÉTICO SE HA CONVERTIDO EN PRIORIDAD EN LA AGENDA DE MI PAÍS, RECIENTEMENTE HEMOS CONSTITUIDO, LA COMISIÓN NACIONAL DE ENERGÍA, COMO INSTANCIA DE CARÁCTER PERMANENTE, RESPONSABLE DE PROPONER, GESTIONAR Y COADYUVAR EN LA FORMULACION Y EJECUCION DE ESTRATEGIAS ENERGÉTICAS QUE CONTRIBUIRÁN AL DESARROLLO SOCIOECONÓMICO DEL PAÍS.

COMO PARTE DE ESTOS ESFUERZOS, ESTAMOS EN LAS ÚLTIMAS ETAPAS DE LA FORMULACIÓN DEL MARCO REGULATORIO, QUE PERMITIRÁ PROMOVER EL CONSUMO DE ETANOL Y DISMINUIR EN UN 10 POR CIENTO EL CONSUMO DE GASOLINA EN EL PAÍS.

EN CUANTO AL APROVECHAMIENTO DE LOS RECURSOS GEOTÉRMICOS, ME HONRA COMPARTIR CON USTEDES, QUE SOMOS UNO DE LOS PAÍSES EN EL MUNDO CON MAYOR PORCENTAJE DE PRODUCCIÓN ELÉCTRICA BASADA EN ESTE RECURSO, CON ALREDEDOR DEL 25 POR CIENTO Y EN LOS PRÓXIMOS 7 AÑOS, ESPERAMOS TENER UN INCREMENTO DEL CIENTO VEINTISIETE POR CIENTO EN LA CAPACIDAD INSTALADA DE LA GENERACIÓN ELÉCTRICA, MEDIANTE EL RECURSO GEOTÉRMICO.

EN LO QUE COMPETE AL USO DE RECURSOS HIDROELÉCTRICOS, NUESTRO GOBIERNO TRABAJA EN LA REPOTENCIACIÓN, AMPLIACIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE REPRESAS, CON LO QUE ESTAMOS INCREMENTANDO EN LOS PRÓXIMOS CINCO AÑOS NUESTRA CAPACIDAD INSTALADA DE GENERACIÓN DE ENERGÍA HIDROELÉCTRICA, EN UN SETENTA Y OCHO POR CIENTO.

EN ADICIÓN A ELLO, ESTAMOS DISCUTIENDO EN NUESTRA ASAMBLEA LEGISLATIVA, UN MARCO DE INCENTIVOS FISCALES, CON EL PROPÓSITO DE PROMOVER PEQUEÑOS PROYECTOS DE GENERACIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA MEDIANTE FUENTES RENOVABLES, CON CAPACIDAD INSTALADA INFERIOR A LOS VEINTE MEGAWATTS.

TAMBIÉN SE HAN INICIADO EVALUACIONES DEL POTENCIAL DE GENERACIÓN EÓLICO Y SOLAR, MEDIANTE LA ELABORACIÓN DE MAPAS Y MEDICIONES DE VIENTO Y LUZ SOLAR EN TODO EL PAÍS.

EN EL CONTEXTO DEL PROTOCOLO DE KYOTO, NUESTRO PAÍS HA REGISTRADO TRES PROYECTOS ANTE LA JUNTA EJECUTIVA DEL MECANISMO DE DESARROLLO LIMPIO. ***VAGAZO DE LA CAÑA PARA PRODUCIR ENERGÍA, GAS METANO, PARA CONVERTIRLO EN ENERGÍA, A TRAVÉS DEL PROCESAMIENTO DE LA BASURA Y LA GEOTÉRMICA.

DOS MÁS QUE SE ENCUENTRAN EN PROCESO DE REGISTRO, UNO DE CO-GENERACIÓN Y OTRO MEDIANTE EL USO DE RECURSOS GEOTÉRMICOS. A TRAVÉS DE ESTOS CINCO PROYECTOS, TENEMOS PREVISTO REDUCIR ANUALMENTE EL EQUIVALENTE DE QUINIENTAS SESENTA Y TRES MIL TONELADAS DE DIÓXIDO DE CARBONO.

COMO COMPLEMENTO A ELLO, ESTAMOS TRABAJANDO EN LA FORMULACIÓN DE OTROS OCHO PROYECTOS, CON LOS QUE ESTAREMOS CONTRIBUYENDO A REDUCIR APROXIMADAMENTE UN MILLÓN DE TONELADAS DE DIÓXIDO DE CARBONO POR AÑO.

POR OTRA PARTE, EN EL PRESENTE AÑO INICIAMOS LA ELABORACIÓN DE UN PLAN NACIONAL DE CAMBIO CLIMÁTICO, EL CUAL INCLUIRÁ LAS LÍNEAS GENERALES DE ACCIÓN

PARA REDUCIR LAS EMISIONES DE GASES DE EFECTO INVERNADERO, EN LOS SECTORES PRIORITARIOS PARA LA ADAPTACIÓN DE ESTE CAMBIO CLIMÁTICO, EL CUAL INCLUIRÁ LAS LÍNEAS GENERALES DE ACCIÓN PARA REDUCIR LAS EMISIONES DE GASES DE EFECTO INVERNADERO EN LOS SECTORES PRIORITARIOS PARA LA ADAPTACIÓN DE ESTE CAMBIO CLIMÁTICO, LO HACEMOS EN COLABORACIÓN CON EL PNUD Y ESTAMOS COMENZANDO (INAUDIBLE) EN EL SENTIDO DE ORIENTAR EN EL PAÍS AL USO DE ***TANTO EN EL CONSUMO COMO EN LA PRODUCCIÓN.

DE ACUERDO A ***RECIENTES, EL SALVADOR PRODUCE ANUALMENTE NUEVE MILLONES DE TONELADAS DE DIOXIDO DE CARBONO EQUIVALENTE AL 0.003 POR CIENTO, EN TOTAL (INAUDIBLE) A TRAVÉS DE LOS PROYECTOS ANTES MENCIONADOS LOGRAREMOS LA ***(INAUDIBLE)

COMO PUEDEN APRECIAR ESTIMADOS AMIGOS, A PESAR DE NUESTRAS LIMITACIONES PRESUPUESTARIAS, HEMOS LOGRADO AVANCES SUSTANTIVOS PARA REVERTIR LOS EFECTOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO QUE PUEDEN SER MAYORES, SI CONTÁRAMOS CON LAS FACILIDADES DE FINANCIACIÓN ACORDADA, EN LOS INSTRUMENTOS VINCULANTES, ASI COMO LA TRANSFERENCIA CIENTÍFICA Y TECNOLÓGICA NECESARIA PARA PRODUCIR DE MANERA LIMPIA Y REDUCIR NUESTRAS EMISIONES.

SI BIEN ES CIERTO, NUESTRO PAÍS NO ES CAUSANTE DEL PROBLEMA, ESTAMOS HACIENDO LO PROPIO, PUES POR NUESTRA POSICIÓN GEOGRÁFICA SOMOS LOS PAÍSES MAS AFECTADOS Y MAS VULNERABLES.

SEÑOR PRESIDENTE, SEÑORES CO PRESIDENTES, JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO:

DEBEMOS SER CONSCIENTES QUE EL PRESENTE Y EL FUTURO DEL PLANETA Y DE NUESTRAS SOCIEDADES, DEPENDERÁ DE LAS DECISIONES QUE TOMEMOS Y MÁS AUN DE LAS MEDIDAS QUE TENDREMOS QUE PONER EN PRÁCTICA PARA REVERTIR LOS ACTUALES DESEQUILIBRIOS QUE ENFRENTA EL ECOSISTEMA GLOBAL, A FIN DE GARANTIZAR LA CONTINUIDAD DE LA VIDA Y EL DESARROLLO SOSTENIBLE EN SU MAS AMPLIA DIMENSIÓN.

HAGAMOS REALIDAD EL ESFUERZO DE TODOS E IMPULSEMOS CON VERDADERA CONVICCIÓN LOS PROYECTOS QUE HEMOS INICIADO PARA HACER DE NUESTRO MUNDO, UN LUGAR DONDE TENGA SENTIDO LÓGICO LA PRESERVACIÓN DE NUESTRA NATURALEZA HUMANA Y EL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL.

MUCHAS GRACIAS POR SU ATENCIÓN.

